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P3 要聞

昨日下午，夏寶龍在政府總部與香港本地
及外國商會代表座談，聽取意見並互動

交流。夏寶龍就「怎麼看香港營商環境」
「怎麼看香港未來發展前景」「怎麼看企業
在香港的發展」等重大問題與商會代表進行
深入交流。
與會者認同，擁有舉世公認的一流營商

環境，是香港的金字招牌。從經濟、社會、
環境、基礎設施、文化、教育等各種指標，
都可以反映香港長期擁有的核心競爭力，以
及走向更好明天的實力和能力。與會者認
同，「一國兩制」是香港保持長期繁榮穩定
的最佳制度安排，中國經濟高質量發展是香
港走向光明未來的不竭動力，中央堅定支持
香港經濟發展、堅定支持香港保護投資者利
益。從制度安排、發展動力、中央支持三個
方面看，香港是企業幹事創業的天堂、成就
夢想的地方，是一個富有魅力的香港、一個

前景光明的香港。
香港特區行政長官李家超在會見傳媒時

表示，調研組很重視香港作為國際城市的地
位，「中央對香港的光明前景充滿信心。」
夏寶龍與約40位本地和外國商會的代表座
談，聽取了他們的意見。會上，大家討論了
很多議題，包括經濟發展、如何融入整個大
灣區和內地市場；區域合作，特別是東南亞
國家和中東市場；旅遊業發展。有意見建議
如何把握好香港的優勢，特別在教育、創
科、文化和航空樞紐方面。
李家超指出，調研組來香港其中一個重

點目的是了解香港經濟發展的最新情況，代
表中央對香港社會一貫的關心和支持。調研
組很重視香港作為國際城市的地位。他強
調，香港會堅持國際城市的地位，繼續發揮
國際城市的優勢，把握好「一國兩制」下
「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢。

多名外國商會代表昨會見傳媒時表示，
他們在與夏寶龍座談期間，反映了外資到粵
港澳大灣區營商、交流的情況，又期待香港
未來可協助外國企業及人才進入粵港澳大灣
區內地城市發展。

外國商會期待發掘大灣區機遇

參與座談的香港總商會主席阮蘇少湄表
示，會上與夏寶龍主任真誠交流。她引述夏
寶龍表示，他對香港多方面優勢有信心，而
在香港投資及財產都受到保障，中央亦會有
不少優惠政策推動香港發展，呼籲商界放心
投資。
港澳奧地利商會主席Wilhelm Brauner表

示，非常榮幸有機會與夏寶龍主任會面。他
希望透過香港發掘更多整個大灣區的機遇，
又期望特區政府推出更好的政策方便在香港
做生意的人士，讓他們更容易進出大灣區其
他城市做生意、投資等。他分享道，有三四
年未訪港的外國朋友在再到香港前，對香港
情況感到憂慮，但他們來到香港後，就立即
對香港改觀。
港澳馬來西亞商會主席顏溪俊指，商會

期待在中國和香港有更多商業發展、合作，
雖然香港的航空業恢復僅六成，但他樂見香
港特區政府積極與各界商會接觸。

中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍昨日繼續在香港
進行考察調研。在與香港本地及外國商會代表座談期間，夏寶龍表示，香港各商會
和會員企業既是香港繁榮發展的貢獻者也是受益者，既是參與者也是持份者。他強
調，「一國兩制」是香港保持長期繁榮穩定的最佳制度安排，中國經濟高質量發展
是香港走向光明未來的強大動力，中央堅定支持香港經濟發展、堅定支持香港保護
投資者利益，相信進入由治及興新階段的香港一定會發展得越來越好。

昨日下午，中央港澳工作辦公室主任、
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在政府總
部與香港愛國愛港團體會面交流約一個半小
時。參加會面的團體代表在會後表示，會面

的氣氛良好，大家真誠交流，也感受到夏寶
龍對香港的關心，在經濟、民生方面都非常
關注，「每次夏主任來到香港，香港市民都
會感到非常溫暖。」
新界鄉議局主席劉業強表示，本次會面

氣氛非常良好，大家真實交流，討論了香港
地區治理、「北部都會區」等議題，可以感
受到夏寶龍主任對香港的關心。他認為，夏
寶龍主任凡事親力親為，非常關愛香港市
民，代表着中央政府對香港特區的支持和關
懷。

香港再出發大聯盟副秘書長、香港北京
社團總會會長施榮懷表示，夏主任鼓勵同鄉
社團及各界愛國愛港人士更加團結，盡心盡
力支持特區政府的工作。他並引述夏寶龍的
話說，發展經濟、改善民生，是愛國愛港陣
營未來的重中之重。中央上星期公布將「個
人遊」城市由原先49個，再擴大至青島和西
安。施榮懷引述夏寶龍稱，好消息陸續會
有，預料內地還會開放更多「個人遊」城
市，相信行政長官李家超不久便會宣布。
香港特區政府民政及青年事務局局長麥

美娟在會面後引述夏寶龍表示，參與會面團
體都是愛國愛港力量的「基本盤、核心層、
支撐牆和主力軍」，做了很多很好的工作，
一直支持特區政府各方面工作，並鼓勵愛國
愛港力量要發揮更大的作用，包括擴大愛國
愛港隊伍，更好團結市民一起支持政府。
麥美娟表示，夏寶龍主任會上聽取了愛

國愛港團體匯報過去的工作，尤其是在新形
勢下，大家如何着力支持政府發展經濟、改
善民生後，充分肯定了他們的工作，並希望
大家繼續擴大愛國愛港的力量。

勉愛國愛港力量 團結市民支持政府
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■夏寶龍昨日與金融界代表座談。

■夏寶龍與愛國愛港社團代表交流。

■李家超（左二）、阮蘇少湄（左一）、顏溪俊（左三）
和Wilhelm Brauner（左四）在座談交流後會見傳媒。

■夏寶龍昨與本地及外國商會代表座談交流。

夏寶龍昨日與香港金融界代
表座談。特區政府財經事務及庫
務局局長許正宇會見媒體時引
述，夏主任在會上鼓勵業界多些
從他們的業務層面說好香港故
事。香港作為國際金融中心，很
多方面的成績都很亮麗。對此，
他認為與會的界別代表有銀行
業、證券業等，正正能夠在其專
業層面用事實說話，說清楚香港
金融發展的最新情況。他表示，
特區政府未來會專注和繼續做好
香港金融市場的發展，包括爭取
加強內地與香港的互聯互通，亦
包括做大人民幣離岸市場等。
多位香港金融界人士昨接受

本報訪問時表示，夏寶龍主任與
金融界代表見面，顯示中央對香
港金融發展的重視和支持，令業
界受到鼓舞。金融界立法會議員
陳振英表示，夏寶龍與金融界代
表會面，充分顯示中央非常重視
香港作為國家的國際金融中心的
角色，給香港金融界派定心丸。
陳振英呼籲香港金融界要更積極
向國際社會說好香港故事，讓全
世界投資者都對來港投資充滿信
心。他們會更積極發揮香港的獨
特優勢，為國家「引進來、走出
去」，多元地開拓各類型金融服
務。
金融服務界立法會議員李惟

宏表示，夏寶龍與香港金融界代
表會面，聆聽大家的意見，充分

顯示中央對香港金融發展的重視和支
持，鼓舞業界更積極發揮香港「背靠祖
國、聯通世界」下各種獨特優勢，配合
國家各項聯通內地和香港金融等政策措
施，幫助環球投資者更好參與內地市
場。

夏寶龍與商會代表座談 相信香港會越來越好

中央堅定支持港經濟發展




